
1 

森林環境整備財団 

御岳・柚木の森ハイキング 2015 開催報告 

2015 年 12 月 5 日（土）9 時～16 時 参加者総計：22 名 

 

私ども森林環境整備財団は、東京都青梅市において第 4回

御岳・柚木の森ハイキングを開催いたしました。今年は、例年

の 11月開催とならず 12月開催になりましたが、参加人数は昨

年よりも増えました。前日までの強風がぴたり止み、朝から天候

に恵まれ御嶽駅から柚木の森へ至るコースを歩きました。 

昨年に続き、森林インストラクター東京会様、地元を拠点に

活動されているシンガーソングライターの光野真理さんのご協

力を頂きました。柚木の尾根では、柚木生産森林組合様のご

協力により森林管理についてご説明をいただきました。実際の

森林施業地を眼の前に説明を受け、東京の森の姿を、より強く

実感することができました。 

ゴールの柚木苑地では、地元の方々のご協力であたたかい

とん汁が参加者の皆さんへ振舞われるなど、今年も内容盛りだ

くさんのハイキングとなりました。 

御嶽駅 9:00 

御嶽駅前からバスで滝本駅へ。 

滝本駅 9:50 

 

 

バスからケーブルカーに乗り継ぎます。今冬ケーブルカー

は設備工事のためにしばらく運行休止するそうです。 

 

山頂駅 10:10 

 

山頂駅広場でオリエンテーションと準備体操を行います。 

 

御岳ビジターセンター 10:50 

 

御岳ビジターセンターへ立ち寄り、周辺の自然環境につい

て学びます。 

武蔵御嶽神社 11:40 
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武蔵御嶽神社へ到着。本殿は工事中です。急な参道を登る

のはしんどいですが、欠かせないポイントです。 

 

武蔵御嶽神社から先は、緑深い道になります。道沿いの自

然の説明を受けながら日の出山へ向かって歩きます。 

日の出山 12:50 

 

日の出山へ到着。今年は「日の出山の会」様のご厚意で日

の出山東雲山荘へ立ち寄り、山荘の管理人さんよりお話を

いただきました。そして、山頂にて昼食休憩です。 

午後は、山頂を下り柚木の森へ向かいます。周辺は人工林

が続きます。途中では、偶然に間伐作業の様子を見ること

ができました。 
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柚木の森入口で、柚木生産森林組合の皆さんと合流です。 

 

左は広葉樹、右は針葉樹がひろがる道を歩いて行きます。 

柚木の森（築瀬尾根） 14:40 

 

 

 

最初に柚木生産森林組合の山下さんと野村さんから森林

管理についてお話を伺いました。 

 

【主伐事業の概要】 

施業面積：5.13ha 林齢：41～68 齢 本数：7,200 本 

平成 23 年 10 月 19 日 伐採着手 

平成 24 年 2 月 20 日 斧入れ式 

平成 25 年 3 月 5 日 伐採完了 

平成 25 年 5 月 12 日 植樹祭開催 

 「花粉の少ない森づくり運動」に賛同。東京都農林水産

振興財団が推進する花粉対策事業として実施。 

 花粉の少ないスギ、ヒノキを植栽、ハイキング道沿いは

広葉樹を植えている。現在、他のエリアの施業を準備中。 

 

 

昨年に続き、見晴らしのとても良い尾根で、光野さんと参

加者全員で歌を歌いました。このような眺望で歌を歌う機

会は貴重です。 

 

尾根をあとにしばらく進み林道に出ます。林道から吉野街

道をゴールの柚木苑地に向かって歩きます。 
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柚木苑地 16:10 

 

 

柚木苑地では、柚木生産森林組合の市川組合長よりご挨拶

を頂戴しました。また、地元の皆様よりあたたかいとん汁

が振舞われました。参加者全員で美味しくいただきました。 

 

後記 

4回目を迎えた今回の御岳・柚木の森ハイキングですが、

昨年に続き多くの方からのご賛同とご協力で盛り沢山の

内容となり、充実したイベントとなりました。 

 森林インストラクター東京会様のご協力により、当地の

自然環境について、樹木や植物の説明を伺うことで、より

詳しいことを学ぶことができました。また、その森林を如

何に管理し、未来に向けて活かす事が大切であるかについ

て柚木生産森林組合様のご協力で体感することができま

した。地元の方々のとん汁ご提供もご参加の皆さんにとっ

て、印象深い素敵なおもてなしを頂いたかと考えます。 

今年は、日の出山の会様のご厚意で東雲山荘を見学する

こともできました。そして、光野さんの歌声と上記の学び

を通じて、東京の森林をより身近な存在として意識しても

らえるのではないかと考えております。 

あらためまして今回のハイキングにご協力頂戴いたし

ました皆様には、厚く御礼申し上げます。 

 

今後も私共は、森を整備、管理する視点で、積極的に自

ら体験してみる気持ちを大切にし、東京の貴重な森を大切

に守り、産業として大きく活かすプロジェクトを推進して

まいります。 

報告者：山中 


